
SEANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 03 JUILLET 2018 

2018ko APIRILAREN 3ko HERRIKO KONTSEILUAREN BILKURA 

Présents / Hor zirenak : 9 
Mmes  BARBIER, DUHALDE-ETCHART, ECHEVERTZ, OXARANGO 
MM. GASTAMBIDE, BARNECHE, BISCAY, HERNANDEZ, SOULIGNAC.  
 
Absents excusés / Ezin etorria jakinarazia zutenak : 4  
Mmes ETCHEVERRY, GARY 
MM. ETCHEBERRY, ETCHEGARAY 
 

1. Approbation du plan de financement 
des travaux pour le programme voirie 
2018 et autorisation de la demande de 
subventions auprès du département. 

Afin de pouvoir déposer et bénéficier de la 
subvention du département, nous devons 
délibérer sur le programme de voirie 2018. 
Suite à différentes visites, les prix sont 
estimés suivant les valeurs ci-dessous. 
Seule la première tranche est déposée pour 
la subvention qui est plafonnée à 10 250€ 
(25% d’un plafond de 41 000 €) 
 
Programme 2018   -  Détail quantitatif et 
estimatif – 1er tranche - 

1. 2018ko bide obren finantzaketa 
planaren onartzea eta Departamenduari 
diru-laguntza galdatzeko baimenaren 
ematea. 

Departamenduaren diru-laguntzak 
galdatzeko eta ukaiteko, 2018ko bide obren 
programa deliberatu behar zen. Zenbait 
bisitaren ondotik, prezioak taulako baloreen 
arabera estimatuak dira. 
10 250 €-tara mugatua den diru-laguntzaren 
lehen tartea baizik ez da galdatuko (45 000 
€-ko mugaren % 25). 
 
2018ko programa – Kantitatezko eta 
estimaziozko xehetasuna – 1. tartea 
 

Chemin gîte de Heltzar Enrobé  
1 370 € 

Chemin de Mentaxiloa Enrobé -grave bitume 17 723 
€ 

Chemin de Lakoa  Enrobé -grave bitume 12 508 
€ 

Chemin de berhoa Tricouche 
3 838 € 

Chemin espildea devant la maison Tricouche 
2 208 € 

Chemin de zabaloa Enrobé à froid 
8 315 € 

Chemin de etxeberria Enrobé à froid 
2 527 € 

Chemin carrière-Larramendia Enrobé -grave bitume 
6 588 € 

Chemin ancienne décharge Enrobé -grave bitume 5 890 € 

Chemin Aguerreko borda Enrobé à froid 
1 699 € 

Merlon Behibidia Terrassement rocher 
350 € 

Fossés 
Prévision 2500m 5 250 € 

 
Détail quantitatif estimatif -2ème 
tranche- 
 

(pour la fin d’année si 
financement  
Suffisant) 

 Chemin ateliers municipaux Enrobé  
6 740 € 

Chemin et parking local commercial Enrobé  
6 200 € 

Centre-bourg/Eglise  Accessibilité + marquage 
6 000 € 

 

  



2. Approbation et choix de financement 
des travaux d’électrification rurale pour le 
programme d’extension souterraine de la 
propriété de Mr Fabrice ETCHEGARAY. 

Extension pris à charge par le Sdepa avec 
une participation de la commune à hauteur  

de 1 302.66 €. 

 

3. Mise en place du RIFSEEP (Régime 
indemnitaire tenant compte des fonctions 
des sujétions, de l’expertise et de 
l’engagement professionnel).  

Le décret n° 2014-513 du 20 mai 2014 
portant création d’un régime indemnitaire 
tenant compte des fonctions, des sujétions, 
de l’expertise et de l’engagement 
professionnel (RIFSEEP) a donc pour objet 
de rationaliser et simplifier le paysage 
indemnitaire. 

Lecture de la proposition de cadre faite ce 
début d’année au centre de gestion du 
personnel communal sachant notre année 
particulière concernant la gestion du 
personnel. Nous serons amenés à réétudier 
cette pratique réglementaire quant nous 
aurons stabilisé le personnel mais le cadre 
est prévu, cadre sur lequel nous pourrons 
nous appuyer.  

4. Délibération sur l’ouverture d’une 
enquête publique en vue de 
l’incorporation d’office de la parcelle B771 
et B1188 au lieudit Costa et habilitation du 
Maire à prendre un arrêté de dépôt du 
dossier. 

En traitant le dossier, le notaire nous a 
signalé un problème de multi-propriétaire.Un 
petit bout de parcelle a été oublié dans les 
ventes précédentes qui nous obligent à ouvrir 
une nouvelle enquête publique. 

5. Attribution des terres communales 
(parcelle C n°0657) anciennement 
exploitées par Mme ERRECART Marie-
Laurence. 

Trois candidats...Mayi Uhart, Jerome 
Beloscar et Sauveur Martinon 
La commission agricole a étudié et fait une 
proposition. 
 
Rappel de notre réglement d’attribution 

  Création d’un règlement communal relatif 
aux critères d’attribution des terres 
communales 

2. Baserrialdeko elektrikatze obren 
onartzea eta finantzaketaren hautatzea 
Fabrice ETCHEGARAY jaunaren etxeko 
lurpeko hedatze programarendako. 

SDEPAk du hedatzea bere gain hartzen, eta 
Herriko Etxeak parte hartuko du:   

1 302,66 €. 

 

3. Funtzioak, menpekotasunak, gaitasun 
eta engaiamendu profesionala kontuan 
hartzen dituen ordainsari erregimenaren 
plantan ezartzea.  

Funtzioak, menpekotasunak, gaitasun eta 
engaiamendu profesionala kontuan hartzen 
dituen ordainsari erregimena sortu duen 
2014ko maiatzaren 20ko 2014-513. 
dekretuak, ordainsarien arrazionalizatzea eta 
sinplifikatzea du xede. 

Urte hastapen honetan herriko langileen 
kudeaketa zentroan egin muga 
proposamenaren irakurketa, kontuan harturik 
urte berezia ukan dugula langileen 
kudeaketari dagokionaz. Arauzko praktika 
hori berriz ikusiko dugu langileak 
egonkortuko ditugularik, baina muga hori 
plantan ezarriko dugu, eta horren gainean 
bermatzen ahalko gara.  

4. Inkesta publiko baten abian ezartzeko 
deliberamendua, B771 lursaila zuzenean 
sartzeko Costa lekuan, eta auzapezak 
ahalmena ukan dezan dosier pausatzeko 
erabakia hartzeko. 

Dosierra tratatzean, notarioak jabeaniztasun 
arazo bat seinalatu digu. Lursail zati bat 
ahantzia izan da aitzineko salmentetan, eta 
horrek behartzen gaitu inkesta publiko berri 
baten irekitzera. 

5. Marie-Laurence ERRECART andereak 
ustiatzen zituen herriko lurren esleitzea. 

Hiru kandidatu badira: Mayi Uhart, Jérôme 
Beloscar eta Sauveur Martinon. 
Laborantza batzordeak proposamen bat egin 
du. 
 
Gure esleitze araudia nolakoa den: 

  Herriko lurren esleitzeko irizpideei doakion 
herriko araudi baten sortzea.  

◦       Eskaera bat egiteko beharrezkoak diren 
irizpideak   

   laboraria izatea edo instalatzekotan 

https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000028965911&fastPos=1&fastReqId=1183633632&categorieLien=id&oldAction=rechTexte


◦       Critères obligatoires pour présenter une 
demande  

   exploitant agricole ou candidat à 
l’installation 

   Activité agricole à titre principal 
   Pas de sous location de ses propres 

terres 
   Satisfaire à la réglementation du contrôle 

des structures. 
   Fournir les documents réglementaires 

◦       Critères prioritaires 
   Surface exploitée par UTH 
   Date d’installation 
   Distance par rapport aux communaux 
   Domicile sur le village 

Suite aux entretiens avec les candidats aux 
terres communales, aux visites sur le site et 
aux diverses discussions la commission 
soumet au vote du conseil municipal la 
proposition suivante: 
1/ la candidature de Mayie U hart n’est 
pas retenue car elle ne remplit pas les 
critères d’éligibilité notamment car son 
activité agricole n’est pas la principale. 
2/les candidatures de Jérôme Beloscar et 
sauveur Martinon sont sensiblement 
équivalentes en terme de SAU, de proximité 
par rapport aux terres à louer... 
À noter que Jerome Beloscar va bénéficier 
d’environ 2,5ha de terres de Gratien Errecart 
en location et qu’il a précisé lors de l’entretien 
qu’il pouvait se contenter de l’accès à ces 
terres +hangar. 
Ainsi nous proposons de partager les terres 
communales : 70% pour Sauveur Martinon et 
30%( environ) pour Jérôme Beloscar incluant 
l’accès au terres d’Errecart +hangar 

 
QUESTIONS DIVERSES 
Concrétisation du bail signé avec  Gérard 
Soulignac 
Problème du transport scolaire interne à 
Ayherre 
Le service de transport scolaire inter-quartier 
depuis deux ans a subi une grosse baisse de 
fréquentation. Cet hiver, nous avons subi des 
contrôles quant à l’organisation et  une 
réglementation draconienne s’impose à nous. 
Il va sans dire également que nous aurons de 
grosses difficultés à recruter une personne 
rien que pour ce service qui pourrait se 
résumer à 20’/30’ matin et soir. Donc suite à 
ces éléments, le Maire propose l’arrêt de 
cette prestation. 
 
Travaux à faire à l’école concernant l’accueil 
des CP pour la prochaine année scolaire. 

izatea 
   Laborantza jarduera nagusia izatea  
   Ez dira lurrak norbaiti arra-alokatuko 
   Egituren kontrolari doakion araua 

betetzea 
   Arauzko dokumentuen hornitzea 

◦       Irizpide nagusiak 
   Ustiatu eremua GLU (Giza Lan Unitatea) 

bakoitz 
   Instalazio data 
   Herriko ontasunetarainoko distantzia 
   Bizitegia herrian 

Herriko lurren ukaiteko hautagai direnekin 
elkarrizketak egin ondoan, lurrak bisitatu 
ondoan eta eztabaiden ondotik, batzordeak 
Herriko Kontseiluari proposamen hau egin 
dio: 
1/ Mayi Uharten hautagaitza ez da atxiki ez 
baititu galdatu irizpideak betetzen, bereziki 
laborantza ez baita haren jarduera nagusia
 . 
2/ Jérôme Beloscar eta Sauveur Martinonen 
hautagaitzak bertsuak dira LEBri (Laborantza 
Eremu Baliagarria) doakionaz, alokatzeko 
diren lurren hurbiltasunari doakionaz... 
Jerome Beloscarrek 2,5 ha lur ukanen ditu 
Gratien Errecartek alokaturik, eta 
elkarrizketan zehaztu du lur horietan sarbidea 
ukaitea eta hangarra ukaitea aski lukeela. 
Beraz, herriko lurrak honela partekatzea 
proposatzen dugu: % 70 Sauveur Martinoni 
eta % 30 (guti gora behera) Jérôme 
Beloscarri, Errecarten lurretan sarbidea 
gehituz + hangarra. 

GAINERAKO GAIAK 

Gérard Soulignacekin izenpetu alokatze-

kontratua gauzatu da. 

Eskola garraio arazoa Aiherran. 

Badu orain bi urte auzoaldeen arteko eskola 
garraio zerbitzua anitzez jende gutiagok 
erabiltzen duela. Negu honetan, antolaketari 
buruzko kontrola ukan dugu, eta araudi 
zorrotza behar dugu errespetatu. Biziki zaila 
izanen zaigu langile baten kontratatzea 
zerbitzu horrentzat bakarrik, lana 20 / 30 
minutukoa bailiteke goiz eta arrats. Beraz, 
elementu horien ondotik, jaun auzapezak 
proposatzen du zerbitzu horren gelditzea. 
 
Obrak badira egiteko heldu den ikasturtean 

CPko ikasleen errezibitzeko.  

Herriarteko Elkartze Pedagogikoaren 

karietara, CPko ikasleak Aiherrako eskolara 

jinen dira, beraz, 45 bat haur izanen dira 

orotara. Lehengo ama-eskolan antolaketa 

obrak egin behar dira laster. Enpresekin 

harremanetan jarriko gara kostuaren 



Dans le cadre du RPI, les CP vont rejoindre 
l’école d’Ayherre pour un total avoisinant 45 
enfants.  Des travaux d’aménagement de 
l’ancienne maternelle sont à réaliser 
rapidement. Les entreprises vont être 
contactées pour évaluer  le coût. 
Organisation de la cantine pour la prochaine 
année scolaire. 
Cet élément implique une organisation 
différente pour la cantine municipale avec 
l’adoption d’une solution provisoire pour la 
rentrée avec l’utilisation d’uns salle de 
réunion située à la mairie. 
 
Ouverture du centre de loisirs le mercredi la 
journée et début de celui de cet été. 
Le centre de loisirs va ouvrir cet été comme 
depuis 3 ans ainsi que le mercredi à partir de 
septembre. Cet engagement auprès des 
parents va se concrétiser. 
 
Recrutement du personnel d’entretien, de 
cantine et de garderie. 
Suite aux départs du personnel, un appel à 
candidatures a été lancé. Deux candidatures 
ont été retenues à ce jour :Mme Errotabéhère 
et Mme Almeida. 
 
Acquisitions et échanges de terres 
Le Maire fait état de plusieurs demandes ou 
problèmes de villageois : 
Mr Etchemendy au quartier Egypte 
revendique une parcelle de terre qui 
appartient à la commune. Parcelle attribuée à 
Mr Aime,un terrain d’entente devra être 
trouvé avant de faire appel aux instances 
juridiques. 
Demande d’acquisition d’une voie rurale 
appartenant à la commune au bénéfice de Mr 
Haramboure, voie qui passe au milieu de ses 
parcelles. Accord de principe. 
Echange entre la commune et Mr Edouard 
Challet suite à un nouveau chemin…accord 
de principe. 
Demande de compensation demandée par 
Mr Martinon suite au traçage du 
chemin…refus puisque cette pratique  a été 
courante dans beaucoup d’endroits et sur pas 
mal de chemins. 
 
La séance est levée à 22h30 

 

estimatzeko. 

Kantinaren antolaketa ondoko ikasturterako. 

Elementu horrek antolaketa desberdina 

eskatzen du herriko kantinan, eta behin-

behineko aterabide bat hautatu da: Herriko 

Etxeko bilkura-gela bat erabiliko da kantina 

gisa. 

 
Asteazkenetako aisialdi zentroaren idekitzea, 

bai eta uda honetakoaren abiatzea ere. 

Aisialdi zentroa idekia izanen da uda honetan 

azken 3 urteetan bezala, eta irailetik goiti, 

asteazkenetan ere idekiko da. Burasoei 

agindu genien, eta orain gauzatuko da. 

 
Garbiketa egileen, kantinako langileen eta 

zaintzaileen kontratatzea. 

Langileak partitu baitira, deialdi bat egin da 

langile berrien kontratatzeko. Bi hautagai 

atxiki ditugu: Errotabehere anderea eta 

Almeida anderea. 

 
Lurren erostea eta trukatzea 

Auzapezak herritarren eskaera edo arazo 

batzuk aipatu ditu:  

Egiptoa auzoko Etchemendy jaunak 

herriarena den lursail bat galdegin du. Lursail 

hori Aime jaunari esleitua baitzaio, ados 

jartzeko oinarriak aurkitu beharko dira 

legezko instantziei dei egin gabe. 

Herriko etxeari baserri-bide baten ukaiteko 

galdea egin du Haramboure jaunak, bide hori 

haren lursailen erditik iragaten baita. 

Printzipiozko adostasuna. 

Herriko Etxearen eta Edouard Challeten 

artean harremanak egon dira bide berri baten 

karietara. Printzipiozko adostasuna. 

Martinon jaunak kalte-ordaina galdatu du 

bide berriaren markatzearen ondorioz. 

Errefusatua izan zaio, leku anitzetan eta bide 

frankotan egin baita. 

 
Bilkura 22:30ean bururatu da 

 

 


